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Ubicación del relleno sanitario 
divide a los candidatos a alcalde 

CEDIDA 

osorno. Los postulantes 
a la liderar el municipio 
consideran como una 
urgencia resolver 
definitivamente el problema 
de los desechos domiciliarios, 
para lo cual se requiere una 
solución definitiva, pero 
distinta al fallido relleno 
provincial. Sólo Emeterio 
Carrillo y Jaime Bertín 
apuestan por seguir en el 
mismo terreno de Curaco. 

Verónica Salgado buscar un nuevo terreno don- 
cronicaGaustralosorno.cl de emplazar la planta de trata- 

miento (ex relleno sanitario) 

que permita partir desde cero 
ara las elecciones — loqueserála solución definiti- 
municipales del 27 — va paralos desechos domicilia- 
deoctubre porlaco- — rios. 
muna de Osorno se Sólo los candidatos Emete- 

presentan seis candidatos aje-— rioCCarrillo y Jaime Bertín coin- 
fe comunal: Jaime Paredes (F- — ciden que es mejor definir si 
50), Emeterio Carrillo (4-51), — ese terreno municipal donde 
Javier Hernández (Z-52),Jaime — quedó en 2015 a medio cons- 
Bertín (53), Maurice Goudie — truirloquesería lasolución de- 
(54) y Álvaro Gómez (55). finitiva para la basura es facti- 

Dedistintas formas, losseis.— ble; y de ser así, realizar todas 
postulantes han planteado el — las gestiones posibles para que 
temadela basuracomo unade — laobraseconcluya. 
las urgencias a resolver en la 
comuna (y de paso enla pro- — JAIME PAREDES 
vincia), para lo cual apuntan a. El candidato del Partido Social 

    
Cristiano considera que la ba- 
sura es un problema que tiene 
soluciones conjuntas conla co- 
munidad, que muchas veces 
no respeta los horarios ni días 
del paso del camión que lareti- 
ra y simplemente la deja en la 
calle, creando microbasurales. 

“Soy partidario de poner 
más contenedores de gran ta- 
maño y que el camión de basu- 
ra los vaya retirando cada vez 
que estén llenos y no esperar 
que estén repletos. Respecto a 

ENLA IMAGEN SE OBSERVA LO ÚNICO QUE QUEDÓ DEL FALLIDO RELLENO: UN ENORME HOYO LLENO DE AGUA. 

la solución definitiva, lo ideal 
es buscar unnuevo terreno, en 
un lugar distinto a donde estu- 
vo emplazadoel fallido relleno, 
para partir de cero. Ese proyec 
10 ha generado un gasto de re- 
cursos muy grande, dinero que 
podría haber sido destinado a 
otros fines. Mi propuesta es re- 
correr la zona y buscar una 
nueva ubicación en alguna co- 
muna dela provincia, no sólo 
centrarse en Osorno. Curaco 
ya es historia y hay que dar 

vuelta la hoja para buscar solu- 
ciones”, expresó. 

EMETERIO CARRILLO 

El actual jefe comunal busca 
ser reelecto por un segundo 
periodo. Para la problemática 
dela basura, asegura que du- 
rante su gestión se avanzó mu- 
cho enreciclaje yreutilización, 
lo que permitió disminuir el to- 
nelaje de desechos orgánicos 
quellegan al vertedero de Cu- 
raco. 

“Lo ideal es buscar 
un nuevo terreno, en 

un lugar distinto a 
donde estuvo empla- 
zado el fallido relle- 
no, para partir dece- 
ro. Ése proyecto ha 

nerado un gasto 
le recursos muy 

grande”. 
JaimeParedes 

candidato 

“Tenemos un convenio fir- 
mado de colaboración con la 
Subsecretaría de Desarrollo 
Regional (Subdere) donde de- 
bemos seguir trabajando, por- 
que hemos avanzado mucho. 
conelapoyo de todos los alcal- 
des dela provincia. Lo que se 
requiere ahora es darle prisaa 
resolver si ese terreno donde 
seemplazóelex relleno sanita- 
rio sirve para la construcción 
de un Centro de Tratamiento 

de Gestión Integral provincial. 
Estamos contra el tiempo, pe- 
roeslo que falta y será necesa- 
rio contar con todo el apoyo 
necesario para lograrlo”, dijo 
Carrillo. 

JAIME BERTÍN 
El ex alcalde por 3 periodos 
(2008-2021) asegura que lo pri- 
mero que se requiere es inyec- 
tar másrecursos para el correc- 
to funcionamiento del vertede- 
ro de Curaco, lo que involucra 
mejorar los caminos deacceso, 
las piscinas delíquidos lixivia- 
dos, entre otros aspectos. 

  
  

  

  

Ya inició obras el Nuevo Centro de 

Salud Familiar de Rahue Alto, en calle 

El Salvador con Acapulco, 

y avanza a paso firme la construcción 

del Centro de Salud Familiar de 
Chuyaca en calle 18 de Septiembre. 

EMETERIO 
IN N>]= 

VOTA H-51 
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26 v 27 de octubre 
serealizarán fas elecciones para gobernadores, consejeros re- 
gionales, alcaldes y concejales en todo el país, con voto obli- 
gatorio para mayores de 18 años. 

2031 se prolongó 
la vida útil del vertedero de Curaco, que está operativo desde 
1989 y desde la década del 201 
provinciade Osorno. 

100 recibe la basura de toda la 
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6 candidatos 
luchan por transformarse en el jefe comunal de Osorno por 
los próximos cuatro años, a partir del 6 de diciembre y hasta 
diciembre de 2028. 

  

(vine dela página anterio) 
“Se debe recordar que este 

proyecto de relleno sanitario, 
como lo que será la solución 
definitiva paralos desechos do- 
miciliarios de la provincia, es 
del Gobierno Regional y ellos 
son los que tienen que definir 
qué harán con lo que hay edifi- 
cadoen ese terreno. Y esaellos 
aquienesselesdebe exigir que 
retomen la solución con la in- 
versión que corresponda. Creo 
quelos municipios no deben 
ser las unidades técnicas, sino 

unministerio comoel de Obras 
Públicas. Larealidad es queese 
terreno está disponible y es lo 
másrápido de solucionar, por- 
que no hay otra opción. Sea- 
mos realistas y dejemos de 
pensar con una mirada polít- 
ca, sino de bien común, o se- 
guiremos en el mismo proble- 
ma”, argumentó Bertín. 

  

MAURICE GOUDIE 
Elingeniero precisó que lo más 
importante es avanzar en la 
forma en quese aborda el tema 
delos desechos domiciliarios 
quesegeneran, porque no hay 

una educación alacomunidad 
en cuanto a la separación des- 
de elorigen (hogares) y que es- 
te tipo de situaciones no en- 
cuentran soluciones reales, 
porque es un negocio para mu- 
chosactores. 

“Creo que debemos tener 
dos plantas de tratamiento con 
tecnologías reales que entre- 
guen además beneficios a su 
entorno directo. En todas las 
comunas debe haber centros 
de acopio que permitan gene- 
rar volúmenes, porque eso 
permite, entre otros factores, 
ahorrar en combustible. Tene- 
mos que tener una logística efi- 
ciente detrás de este modelo. 
Debemos cambiar el emplaza- 
miento de donde se tratarán 
los desechos, salir de Curaco. 
Enese proyecto fallido de relle- 
nosanitario todo está viciado”, 
argumentó. 

Enel caso delos candidatos 
Javier Hernández y Álvaro Gó- 
mez, este medio intentó en rei- 
teradas ocasiones conocer su 
propuesta frente al tema, pero 
no fue posible ubicarlos. 

DESASTRE AMBIENTAL 
Lacrisis dela basura ha llevado 
aungasto demás$40 mil millo- 
nes en una década, sólo consi- 
derando lo realizado en el ver- 
tedero de Curaco, ubicado enel 
CaminoalMar y el fracasadore- 
lleno sanitario provincial, ubi- 
cado en el mismo sector. 

Desde 2015 que las obras 
de construcción del relleno sa- 

p su 

INADO CON LA BASURA DE LAS SIETE COMUNAS. 

nitario están paralizadas y sin 
que exista claridad de la conti- 
nuidad del proyecto que pro- 
metía serlla solución definitiva 
para la disposición final de los 
desechos domiciliarios de toda 
laprovinci 

Esto obligó nuevamente a 
prolongar la vida útil del verte- 
dero de Curaco, ubicado tam- 
bién en la ruta U-400 al mar, 
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que estará operativo hasta 
2031 como la única alternativa 

autorizada para recibir las ba- 
suras de las7 comunas, con to- 
do el gasto económico, riesgo 
ambiental y cuestionamiento 
social que eso significa. 

La necesidad de buscar 
unasolución definitiva paralos 
desechos domiciliarios de la 
provincia está lejos de ser nue- 

va, más bienes untemaquese 
arrastra por casi 30 años y sin 
queninguna autoridad comu- 
nal, regional ni nacional logre 
materializarla. 

Desde fines de los añosno- 
venta se comenzaron a recibir 

paulatinamente los desechos 
domiciliarios de las otras co- 
munas de la provincia; con el 
tiempo se generó la necesidad 
dereemplazar la forma de dis- 
posiciónfinal por aquellas que 
cumplen con las normativas 
ambientalesnacionalese inter- 
nacionales. 

La decisión de seguir usan- 
doelsúper colapsado vertede- 
ro deCuraco significa que final- 
mente cada año 300 mil tone- 

ladas llegan al terreno munici- 
pal que opera desde 1989, lo 
quegenera unaserie de efectos 
negativos al medio ambiente y 
alas familias del sector, que vi- 
ven en constante lucha con 

plagas, malos olores, contami- 
nación delasnapas, el vertien- 
dodelíquidos lixiviados, entre 
muchos otros impactos produ- 
cidos por el basural. es 
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